

SENATO DELLA REPUBBLICA

————— XVII LEGISLATURA —————

Doc. **XII-bis**

N. 2

ASSEMBLEA PARLAMENTARE DEL CONSIGLIO D'EUROPA

Raccomandazione n. 2089 (2016)

—————

Il diritto alla proprietà intellettuale nell'era digitale

—————
Trasmessa l'11 maggio 2016
—————

PARLIAMENTARY ASSEMBLY OF THE COUNCIL OF EUROPE

RECOMMENDATION 2089 (2016) ⁽¹⁾

Provisional version

Intellectual property rights in the digital era

PARLIAMENTARY ASSEMBLY,

1. Referring to its Resolution 2110 (2016), the Parliamentary Assembly emphasises the importance of the right to the protection of intellectual property in accordance with Article 1 of the Protocol to the European Convention on Human Rights (ETS No. 9) and Article 10 of the Convention on Cybercrime (ETS No. 185), which must be respected when member States negotiate, accede to and implement international legal obligations affecting intellectual property rights.

2. The Assembly therefore recommends that the Committee of Ministers:

2.1. invite the Cybercrime Convention Committee to draw up guiding principles on legal and practical measures against the infringement of copyright and related ri-

ghts, in accordance with Article 10 of the Convention on Cybercrime;

2.2. invite the Parties to the European Convention on the Legal Protection of Services based on, or consisting of, Conditional Access (ETS No. 178) to study the effectiveness of domestic law and practice in accordance with Article 4 of that convention as regards the protection of intellectual property rights;

2.3. follow up, through practical action, its Recommendation Rec(2001)7 on measures to protect copyright and neighbouring rights and combat piracy, especially in the digital environment; in this context, practical co-operation should be sought with the European Observatory on Infringements of Intellectual Property Rights and Europol;

2.4. reinforce co-operation with the European Union in this field;

2.5. transmit to the competent domestic ministries and agencies this recommendation and Assembly Resolution 2110 (2016) on intellectual property rights in the digital era.

(1) *Assembly debate* on 20 April 2016 (15th Sitting) (see Doc. 14009, report of the Committee on Culture, Science, Education and Media, rapporteur: Mr Axel E. Fischer). *Text adopted by the Assembly* on 20 April 2016 (15th Sitting).

ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DU CONSEIL DE L'EUROPE

RECOMMANDATION 2089 (2016) ⁽¹⁾

Version provisoire

Les droits de propriété intellectuelle à l'ère numérique

ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE,

1. Se référant à sa Résolution 2110 (2016), l'Assemblée parlementaire souligne l'importance du droit à la protection de la propriété intellectuelle, conformément à l'article 1 du Protocole additionnel à la Convention européenne des droits de l'homme (STE n. 9) et à l'article 10 de la Convention sur la cybercriminalité (STE n. 185), qui doivent être respectés dès lors que les Etats membres négocient des obligations juridiques internationales qui touchent aux droits de propriété intellectuelle, y souscrivent et les mettent en œuvre.

2. Par conséquent, l'Assemblée recommande au Comité des Ministres:

2.1. d'inviter le Comité de la Convention Cybercriminalité à élaborer des principes directeurs sur des mesures juridiques et pratiques contre les atteintes à la propriété intellectuelle et aux droits connexes, conformément à l'article 10 de la Convention sur la cybercriminalité;

2.2. d'inviter les Parties à la Convention européenne sur la protection juridique des services à accès conditionnel et des services d'accès conditionnel (STE no 178) à examiner l'efficacité de la législation et la pratique nationales conformément à l'article 4 de cette convention en ce qui concerne la protection des droits de propriété intellectuelle;

2.3. de suivre, par le biais d'actions concrètes, la mise en œuvre de sa Recommandation Rec(2001)7 sur des mesures visant à protéger le droit d'auteur et les droits voisins et à combattre la piraterie, en particulier dans l'environnement numérique; il conviendrait dans ce cadre d'établir une coopération pratique avec l'Observatoire européen des atteintes aux droits de propriété intellectuelle et Euro-pol;

2.4. de renforcer la coopération avec l'Union européenne dans ce domaine;

2.5. de communiquer aux ministères et services nationaux concernés la présente recommandation ainsi que la Résolution 2110 (2016) de l'Assemblée sur les droits de propriété intellectuelle à l'ère numérique.

(1) *Discussion par l'Assemblée* le 20 avril 2016 (15^e séance) (voir Doc. 14009, rapport de la commission de la culture, de la science, de l'éducation et des médias, rapporteur: M. Axel E. Fischer). *Texte adopté par l'Assemblée* le 20 avril 2016 (15^e séance).

ASSEMBLEA PARLAMENTARE DEL CONSIGLIO D'EUROPA

RACCOMANDAZIONE 2089

Il diritto alla proprietà intellettuale nell'era digitale

ASSEMBLEA PARLAMENTARE,

1. Facendo riferimento alla sua risoluzione 2110 (2016), l'Assemblea parlamentare sottolinea l'importanza del diritto alla tutela della proprietà intellettuale, a norma dell'articolo 1 del Protocollo addizionale alla Convenzione europea dei diritti dell'uomo (STE n. 9) e dell'articolo 10 della Convenzione sulla criminalità informatica (STE n. 185), che devono essere rispettati ogniqualvolta gli Stati membri negoziano obblighi legali internazionali che incidono sui diritti di proprietà intellettuale, aderiscono agli stessi o li attuano.

2. L'Assemblea raccomanda pertanto al Comitato dei Ministri di:

2.1. invitare il Comitato della Convenzione sulla criminalità informatica a elaborare principi direttivi in ordine alle misure giuridiche e pratiche di contrasto alle violazioni del diritto d'autore e dei diritti connessi, ai sensi dell'articolo 10 della Convenzione sulla criminalità informatica;

2.2. invitare le Parti alla Convenzione europea sulla protezione giuridica dei servizi ad accesso condizionato e di accesso condizionato (STE n. 178) a esaminare l'efficacia delle legislazioni e delle prassi nazionali, conformemente all'articolo 4 della Convenzione in oggetto, riguardante la tutela dei diritti di proprietà intellettuale;

2.3. dar seguito, con azioni concrete, alla sua Raccomandazione Rec(2001)7 sulle misure a tutela del diritto d'autore e diritti connessi e per la lotta alla pirateria, specie nella sfera digitale; in tale contesto, occorrerebbe ricercare la cooperazione pratica con l'Osservatorio europeo sulle violazioni dei diritti di proprietà intellettuale e Europol;

2.4. rafforzare la cooperazione con l'Unione europea in questo settore;

2.5. trasmettere ai Ministeri e enti nazionali competenti la presente raccomandazione e la Risoluzione ... (2016) dell'Assemblea sui diritti di proprietà intellettuale nell'era digitale.

